
令和 6 年３月１２日 
保護者各位 

認定こども園若松第三幼稚園 
園長 上嶋啓子 

令和５年度アンケート結果について 
 
 早春の候、先日回答いただきましたアンケートに回答いただきありがとうございま
した。今後の保育等に生かしていきたいと思います。皆様から頂いたご意見をまとめ
ました。今後の保育に生かしていただきたいと思います。 
 

１． 若松幼稚園に通わせてよかったと思われる点 

 ・「遊び」を通して子どもたちが想像力や協調性を養っていくことができたと感じます。 

 ・障がいを持っていても受け入れてくれた事です 
 ・〈大切なお友達をつくることができた〉 

自分を大切に思ってくれるお友達と出会い、お友達の良いところに気づけるようにな
りました。 

 ・〈自主・自立〉 
  自分たちで何かに取り組ませる場面が多々あり、自然と責任をもって行動する力が身

についたように感じます。 

 ・成長を感じることが出来る行事がたくさんあり、毎回嬉しい気持ちになれます。先生
方も親切な対応で、感謝しています。 

 ・いつも清潔で、安心しています。 

 ・1 人 1 人の園児の気持ちをしっかりと汲み取ってくれているのが伝わりました。先生
達の園児への接し方がとても良かったです。 

 ・のびのび元気に過ごせました。 

 ・人との関わり方の難しさを学べたと思います。 

 ・園全体があたたかい雰囲気で、担任の先生以外の先生も声をかけてくれるので、安心
して預けることができました。 

 ・園全体で子ども達を見てくれているのが伝わってきました。 
 ・慣れている環境（園）で習い事ができること。 
  →場所が変わるストレスも子供になく、親も送迎の面でとても助かっている。 
 ・それぞれの個性を大切に成長の速度の違いもふまえて、寄り添って保育して頂ける

事。何より、子供が先生に会いたくて登園しています。 
 ・先生方がいつも親身に話を聞いてくださったり、子どもの気持ちに寄り添って接して

くださっている。 
・先生と歩いて帰るのを子供がとても楽しみにしている。また暖かくなったらお願いし
ます。 



 ・くつやスリッパなどをきちんとそろえられるようになっている事です。こちらから言
わなくともきちんとそろえて、他のくつなどもそろえてくれるので嬉しいです。 

 ・何事もチャレンジしてみようという気持ちが育ってきている事です。 

 ・先生方がいつも明るく、穏やかで優しくて園全体の雰囲気が良いので、毎日安心して
通わせることができています。 

 ・子供の興味や関心を大切にしてくれるところが良かったです。 

 ・子どものちょっとしたことでも親身に話を聞いてくださり、その日の子どもの様子を
詳しく伝えていただいたので安心して預けることができました。 

 ・先生方にあたたかくサポートしていただき、子どもも私も、大きく成長できました。 

 ・子供の成長に合わせて幼児教育をしてくれている先生方が子供に対して、きちんと向
き合ってくれている。 

 ・少人数、アットホームな雰囲気の保育や行事で、クラス外の先生方も皆あたたかく声
をかけて下さったこと。 

 ・産休明け～満３歳の入園までの空白期間、一時預かりで預かって下さるシステムで臨
機応変に対応して下さったこと、本当に助かりましたし、子どもにとってもよかった
と思います。 

 ・子ども 1人１人に対する配慮、関わりがとても大切にしてくれていて通わせて良かっ
たと思っています。 

 ・知っている先生がいるので安心できる。 

 ・色んな遊び、歌を覚えてきて、うれしそうに家で教えてくれて、成長を感じます。食
事、日常のマナーも園で教えてくれるので身についてきてる。子供がのびのびと過ご
しているんだなと感じます。 

 ・子供の出来ないことよりも出来ることを沢山ほめてくれたこと。 

 ・先生たちがいつも明るく元気に子どもたちや保護者に接してくれること。 

 ・歴史がある園に通園できて良かった。 

 ・自分も制服のある幼稚園に通っていたので子供も制服が着れて良かった。先生方も優
しい人で良かった。 

 ・様々な行事を通して、行事の意味をしっかりと理解しながら楽しんでいる姿を見て嬉
しく思いました。 

  

２． 心に残った行事・その理由 
●運動会 
 ・組み立て体操ではお互いに支え合って協力する姿に感動。また、リレーではお友達を

一生懸命応援する姿に胸うたれました。 
 ・バルーンをやっているところを見て、皆で一緒に気持ちを合わせて行っている姿が成

長したな、ととても感じました。 
 ・みんなと一緒に踊ったり体操をニコニコしながらやっている様子に成長したなと感動

しました。 
 



 
 ・親だけじゃなく、おばあちゃんも参加できよかった。 
 ・子供が、のびのびと楽しそうにやっていて感動しました。 
●ハロウィン 
 ・親も子供も楽しめる貴重な行事だと思います。 
 ・ハロウィンイベントは役員として準備から当日まで関わらせていただきイベント当日

は子どもたちが楽しんでくれたので良かったです。 
 ・仮装してなりきって、お友達と一緒に楽しめた。 
●おもちゃまつり 
 ・子どもたちの堂々とした姿にこれまでの先生方のご指導に感謝です。保護者のみなさ

んともジェスチャーゲームで盛り上がることができて、うれしかったです。 
 ・保護者のステージ発表楽しかったです。 
 ・小規模だが、あたたかい雰囲気がよかった。 
 ・保護者の皆さんとの交流が嬉しかったです。何より子どもたちの嬉しそうな笑顔が忘

れられません。 
●保育参観 
 ・「ペープサート」内容も子どもたちが考えたと思えないほどおもしろかったです。 
 （発表の内容を決める時に、友だちとケンカしながら相手の“話を聞く”を少しはできる

ようになり、友だちとの関わりをもたせていただき、ありがとうございます。） 
 ・友だちと遊んでいる様子、園での様子を知ることができて良かった。 
 ・普段の様子が見れたこと。 
●ＰＴＡ活動 
 ・お母さん達と交流が持てて良かった。子どもの行事にも参加できて良かった。 
・今年はじめてクラス役員をやらせていただいて、いろいろな行事の準備をしている
時、娘が嬉しそうにママがんばって！！と応援してくれたことがすごく心に残ってい
ます。 

●剣舞 
 ・年長児の剣舞は今後の人生の中でも中々できることではないので貴重な体験ができて

良かったと思います。 
●夏祭り 
 ・子供達と先生達のゆかた姿、じんべい姿を見て花火を見たり踊るのは楽しい。 

大事な行事だと思います。 
●遠足 
 ・子ども達も、とても楽しんでいましたが、小さい組さん達が疲れていたので気になり

ました。 
●十日市ごっこ 
 ・お買い物ごっこが好きになるきっかけになりました。家でもその後毎日のようにやっ

ています。他の子（お兄ちゃん、お姉ちゃん）とのやりとりの様子や、成長の様子が
そばでみられて嬉しかったです。 



●誕生会 
 ・誕生会の後、給食の試食はとてもいいと思いました。試食はもちろんですが子供達が

どんな風に準備をして給食を食べているか見れたのがよかったです。次の誕生会で
は、もっと成長してると思うと楽しみです。 

●毎日の生活 
 ・特に行事では無くても、元気に楽しそうに通園する姿は成長を感じさせてくれまし

た。 
 ・子どもたちの楽しそうな写真や、工作、帰ってきてからのお話など、親がみえていな

い所でのたくさんの“楽しい！”や“発見！”が伝わってきて、初めての行事が特別なも
のになったと思います。 

●おもちゃまつりや運動会 
 ・一生懸命に頑張っている姿がたのもしかったです。いつも楽しみです。 
 ・子どもの頑張っている姿、緊張している姿、成長した姿がみられた。また、人数制限

がないことで、家族みんなで子どもの姿が見る事が出来て、成長を一緒に感じる事が
出来た。 

 ・本人がとっても楽しみにしていて歌やダンスを何日も前から自宅でも練習をしてい
て、当日も張り切って頑張っていたので心に残っています。 

●おもちゃまつりや保育参観 
 ・成長の様子や普段の園での様子が見れて嬉しかったです。 

 

３． 気づいた点・今後期待する点 
 ・保育参観では、担任の先生たちと普段どのように話をし（約束のもと）しているのか

わかりよかった。 
 ・子どもの様子を見ていると、とても楽しく毎日通わせていただいたように感じます。

ただ、先生方が疲れていられる様子が少し心配になります。第一幼稚園の事もあった
ので、職員間の風通しを良くされ、スムーズな運営を期待します。 

 ・常に子供たちと一緒に過ごして下さる先生方には感謝しかありません。第三にして本
当に良かったと思っています。 

 ・おもちゃまつりでの発表が少なくなってしまったのはとても残念でした。 
 ・保護者参加の行事が増えると嬉しいなと思います。PTA 活動（特に年長）は保護者皆

で協力できるよう進めていけるといいなと思います。普段中々お家の方と話す機会が
ないので交流が持てて良かったです。 

・第一幼稚園のことなどで大変な一年だったかと思います。今後は色々なことを三園で
共有していただき改善していただくことはもちろんですが、普段の子どもたちを見て
いれば園でどのような生活をしているかは分かります。毎日、楽しく元気に登園でき
ているのは先生方のおかげだと大変感謝しております。園で働く先生方の職場環境も
しっかりと考えていただき大事にしていただければと思います。 

 ・毎年の春の遠足が、毎回鶴ヶ城なところがすこし気になります・・・。 
 ・いつも一人ひとりに寄り添った保育をありがとうございます。先生方のあたたか 
  い人柄にも接していて心救われるときがあります。 
 ・ほかの園での問題がありましたが、透明化していってほしいです。子供達の為に 
  も先生方の為にも居心地のいい環境になってほしいです。 



 ・運動会やおもちゃまつりでは学年ごとに発表の時間を区切る事で、ゆっくりステージ
を見ることができました。コロナが落ち着いても今のままがいいと思いました。 

 ・いつも丁寧に子どもたちにも保護者にも関わっていただき本当に感謝しています。 
 ・第一幼稚園での不適切保育の反省を生かして、子供たちが安心して通える園づくりを

期待してます。 
 ・子どもたちはもちろんですが、先生や園で働く全ての方が充実した園生活が送れるよ

う願っております。 
 ・人数制限のない行事が増えとても嬉しいです。毎日幼稚園に行くのを楽しみにしてい

るので、ずっとその気持ちのまま通える幼稚園であってほしいです。 
 ・お迎えの際に、一日のご報告とても助かっています！あと、困りごと（○○が遅れ

た、○○ができなかったなど）があった際の先生の原因の考察やアドバイス等ご意見
をいただけますと、解決への糸口になります。 

 ・２、３号認定の方もいるので難しいところもありますが、先生方のお休みもしっかり
とれる体制だとよいと思います。 

 ・玄関前の桜の木の下から駐車場に通ることができる箇所ですが、柵を立てて通ること
ができないようにするべきだと思います。雨が降ると泥が溜まり、それに気付かない
子がすべって転んでしまいます。境目はコンクリートブロックなので余計に心配で
す。対策をお願い致します。 

  ⇒泥を取り、すべらないように対応したいと思います。また、柵を延長して通り抜け
ができないようにします。 

 ・お迎えの時間、年長さんが最後になる事です。迎え時間通りに年長さんも帰れるとう
れしいです。冬ははやめにしてほしい。迎えに行く親からすれば外で待つのが寒いで
す。 

  ⇒改めて、時間を意識して生活したいと思います。 
 ・アンケートのクラス名を書くだけでいいのでは？アンケートなのに保護者氏名まで書

く必要性はあるのでしょうか？ 
  ⇒保護者の方一人一人とのつながりも大切にしていきたいと考え、記名をお願いして

います。 
 ・コドモンでクラスの様子の配信を私も子供も楽しみにしていますが、自分の姿がない

と「休んでないのに何でいないんだろう」と言われたことが何回かあり、親としても
我が子の姿や様子を見れるのは嬉しいことなので「かたよることなく全員の正面の写
真を」とは言いませんが、なるべくなら全員の姿が見れたらうれしいなと感じまし
た。 
⇒子どもたちが夢中になって遊んでいる姿をまんべんなくのせるよう配慮してきまし
た。その週によってはのらない時もあったかと思います。 

 ・名前と顔が分からない先生もいるので、分かるものがあった方が良いと思う。 
  ⇒４月、園だよりに職員紹介を載せたり、玄関に掲示したりしていましたが、今後 

は通年掲示したいと思います。 
 ・提出物の期日が短かったり、行事内容の周知が曖昧、遅いことがある（第一子や 
  働いている方のお家では大変だと思ったことがありました） 
  ⇒１ヵ月前には配布するように致します。 
 
 



 ・おもちゃまつりの衣裳製作、自分が裁縫得意じゃないのもありますが、いつも負担に
感じます。他の園のように、服の色を合わせるだけなどにしてもらえると助かりま
す。衣裳がかっこいいと見栄えはいいですが、働いているお母さんが多いですし、子
供達が一生懸命に演技している姿を見れるだけで充分と思います。 

  ⇒検討していきたいと思います。 
 ・日常の保育の中で、近場の散歩とかは難しいんでしょうか？暖かくなると、他園の子

供達の散歩を見る事があるので・・・。 
  ⇒散歩計画を作成し、行っておりましたが、令和５年度は少なかったかもしれませ

ん。令和６年度は、子どもたちの発達状況に応じて行っていきたいと思います。
尚、御家庭でも親子で手をつないで散歩の経験を増やして下さい。 

 ・延長保育料を定額制にしてほしい。また、集金も現金ではなく、コドモン経由で引き
落しにして頂けるととても助かります。（小学校の子どもクラブでは上記での集金でと
ても便利だなと感じているため） 

  ⇒集金方法は口座引き落としにしたいと思います。 
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